

bantuan sosial yang merupakan salah satu upaya untuk memperluas agama yang dianutnya. Para khalifah Dinasti Umayyah yang lain juga begitu peduli akan perbaikan-perbaikan jalan, masjid dan perbaikan-perbaikan di segala bidang.

Gaya hidup hedonis para khalifah terutama pada masa khalifah Yazid I, Yazid II dan Walid II memberi pengaruh buruk yang berdampak pada keruntuhan Dinasti Umayyah. Mereka menghancurkan segala upaya yang dibangun para khalifah sebelumnya yang membawa masa-masa kejayaan pada Dinasti Umayyah. Dengan tabiat, moral yang tidak baik tersebut, mereka menghancurkan kepercayaan masyarakat dan hilangnya kepercayaan dari banyak golongan agama karena kurangnya perhatian penguasa terhadap perkembangan agama.

Popularitas al-Walid II (125-126 H/ 743-744 M) dengan menghamburkan bantuan-bantuan sosial itu telah membuatnya mabuk akan kekuasaan. Sikap hidupnya yang pelesiran ke berbagai daerah dan mabuk-mabukan membuatnya dituduh fasik dan kufur. Ia juga menangkap dan menjerumuskan ke penjara tokoh-tokoh dalam keluarganya yang dianggap bisa mengancam kekuasaannya.⁸⁶ Dinasti Bani Umayyah mengalami pasang surut dalam pemerintahannya. Hal itu dilihat setelah khalifah Hisham, para khalifah Bani Umayyah betul-betul tidak berdaya dan mengalami kemunduran yang menyebabkan kehancuran Bani Umayyah.

Pengaruh baik selain adanya perbaikan-perbaikan yang kemudian dirusak dengan tabiat dan moral yang buruk oleh ketiga khalifah tersebut, adalah

⁸⁶ Bobby A. Rahman, "Hedonisme dan Pengaruhnya Terhadap Khalifah Bani Umayyah", dalam <http://boby-ar88.blogspot.com/2012/04/hedonisme-dan-pengaruhnya-terhadap.html>, 04 April 2012.

Pesta minuman yang terjadi pada masa khalifah al-Walid II yang diiringi musik-musik, nyanyian-nyanyian serta tarian yang disajikan di sela-sela para wanita yang menuangkan minuman dan khalifah al-Walid II pun ikut bergabung dalam kesemarakan pesta tersebut seperti orang kebanyakan, menurut penulis membawa pengaruh buruk terhadap kelangsungan Dinasti Bani Umayyah. Adapun pengaruh buruk dari gaya hidup dan sikap khalifah al-Walid II ini adalah tidak lain menghantarkan Dinasti Umayyah ini ke pintu kehancuran, dan mengakibatkan hilangnya kepercayaan masyarakat dan golongan agama terhadap khalifah Islam seperti al-Walid II.

Penulis berpendapat, bahwa dekatnya masa Dinasti Umayyah dengan masa Jahiliah merupakan dampak dari minuman khamr yang menjadi kebiasaan orang-orang Arab pada masa itu, sehingga meminum khamr pun menjadi hal yang wajar tetapi menjadi kebiasaan buruk para khalifah. Meminum khamr membawa pengaruh buruk terhadap kelangsungan Dinasti Umayyah bahwasanya semakin banyaknya khalifah yang bermabuk-mabukan, semakin banyak pula masyarakat yang semakin kecewa terhadap khalifah yang semakin kurang perhatian dengan perkembangan agama dan telah jauh dari syariat agama yang diajarkan, semakin banyak pula kecaman yang ditujukan terhadap khalifah Dinasti Umayyah ini.

B. Kemunduran dan Hancurnya Dinasti Umayyah

Meskipun Dinasti ini pernah mengalami kejayaan, tetapi belakangan mengalami kelemahan yang akhirnya menyebabkan kehancurannya. Salah satu faktor yang menyebabkan keruntuhan Dinasti Umayyah ini adalah gaya hidup

hedonisme para khalifah yang menghambur-hamburkan uang rakyat atau kas demi untuk kepentingan pribadinya dan kesenangan pribadinya. Mereka tidak tahan godaan duniawi, baik berupa harta, tahta ataupun wanita yang tidak mereka sadari hal itu akan berdampak pada kelangsungan Dinasti Umayyah yang telah berjalan 90 tahun.

Tak diragukan lagi, salah satu alasan utama kenapa muncul upaya untuk menumbangkan Dinasti Umayyah, adalah karena penguasa sudah mengabaikan agama. Dengan kata lain, karena penguasa tidak memperhatikan keyakinan agama masyarakat dan keyakinan agama penguasa itu sendiri, maka masyarakat tergerak untuk bangkit melawan penguasa. Walid bin Yazid bin Abdul Malik (125-126 H/ 743-744 M) termasuk diantara penguasa seperti itu. Walid bin Yazid adalah salah satu khalifah Bani Umayyah yang naik ke tampuk kekuasaan setelah Hisyam.⁸⁸

Empat khalifah pengganti Hisyam, kecuali Marwan yang menjadi khalifah terakhir, terbukti tidak cakap, atau bisa dikatakan tidak bermoral dan bobrok. Bahkan khalifah sebelum Hisyam pun, yang dimulai oleh Yazid I, lebih suka berburu, pesta minum dan tenggelam dalam alunan musik dan puisi, ketimbang membaca Al-Qur'an atau mengurus persoalan negara. Berfoya-foya dalam kemewahan, karena meningkatnya kekayaan dan melimpahnya budak, menjadi fenomena umum. Bahkan keluarga khalifah tidak lagi berdarah Arab murni. Yazid III atau Yazid an-Naqis bin al-Walid (126 H/ 744 M) adalah khalifah pertama

⁸⁸ Rasul Ja'farian, *Sejarah Islam Sejak Wafat Nabi saw Hingga Runtuhnya Dinasti Bani Umayyah 11-132H* (Jakarta: PT. Lentara Basritama, 2004), 820-821.

90 tahun lamanya, menurutnya perilaku buruk kelas penguasa hanyalah gambaran kecil dari kebobrokan moral yang bersifat umum. Buruknya peradaban, terutama menyangkut minuman keras, perempuan dan nyanyian, telah menjangkiti para putra gurun dan mulai menggerogoti kekuatan masyarakat Arab yang berusia muda. Kemudian kelemahan klasik dan khas dari kehidupan sosial orang Arab yang terlalu menekankan individualisme, semangat kesukuan dan pertikaian, kembali menampakkan wujudnya. Ikatan persaudaraan berdasarkan iman yang dibangun oleh Islam, untuk sementara waktu berhasil mengatasi perpecahan yang selalu membayang-bayangi kehidupan sosial masyarakat Arab, yang terdiri atas berbagai suku dan etnis.

Polarisasi dunia Islam ke dalam dualisme Arab, suku Qays di utara (Hijaz) dan suku Kalb di selatan (Yaman) ini, yang juga muncul dengan nama lain, kini benar-benar mencapai bentuknya yang sempurna. Perpecahan itu mendahului kejatuhan dinasti ini dan dampaknya mulai dirasakan pada tahun-tahun berikutnya di berbagai tempat yang berbeda. Faktor yang lain adalah potensi perpecahan antar suku, etnis dan kelompok politik yang tumbuh semakin kuat, menjadi sebab utama terjadinya gejolak politik dan kekacauan yang mengganggu stabilitas negara. Keadaan itu semakin runyam ketika mereka dihadapkan pada suksesi kepemimpinan. Selain perpecahan antar suku dan konflik diantara anggota keluarga kerajaan, faktor lain yang menjadi sebab utama

